



Encouragez l'équipe de l'OOT au Baillie Birdathon 2009

Pour une troisième année consécutive, l'Observatoire d'oiseaux de Tadoussac (OOT) participera, le 30 mai prochain, au Baillie Birdathon. Le Baillie Birdathon est une activité de financement d'Études d'oiseaux Canada (ÉOC) qui est mise en branle chaque printemps afin de recueillir des fonds pour supporter la recherche sur les oiseaux et contribuer à leur conservation. Quiconque le désire peut participer au Baillie Birdathon. Il suffit de noter toutes les espèces d'oiseaux observées en 24 heures au cours d'une journée du mois de mai. Les fonds proviennent de commanditaires qui sont invités à verser un montant fixe ou un montant par espèce qui sera observée. L'argent amassé lors de cette activité vient en aide à ÉOC et aux différents observatoires d'oiseaux au Canada.

Depuis plusieurs années, une partie des activités de l'OOT est financée grâce au Baillie Birdathon. Cette année, l'équipe sera composée de quatre observateurs chevronnés, dont deux résidents de Tadoussac. Ils scruteront alors le ciel de la Haute Côte-Nord, à la recherche du plus grand nombre d'espèces.

Ce que vous encouragez : Comme le financement des activités de l'OOT demeure précaire malgré plus de seize ans d'existence, chaque dollar compte! Votre commandite de l'équipe de l'OOT au Baillie Birdathon contribuera directement à la surveillance des populations d'oiseaux migrateurs du Québec par le maintien des activités du premier observatoire d'oiseaux francophone au Canada.

Plus qu'une commandite : Les commanditaires dont la contribution s'élèvera à 35\$ ou plus recevront la publication trimestrielle bilingue d'Études d'oiseaux Canada : Birdwatch Canada. L'OOT est également ouvert à des partenariats avec des commanditaires majeurs. Une visibilité accrue au sein des divers outils de communication de l'OOT (site Internet, Chronique des migrations, etc.) est alors offert.



Pour encourager l'équipe de l'OOT au Baillie Birdathon 2009,

Vous pouvez effectuer un don en ligne par carte de crédit sur le site sécurisé suivant :

<http://www.bsc-eoc.org/bat/dons.jsp?no=96954>

Assurez-vous que le nom du participant est bien Équipe OOT-Team OOT.

Il est également possible d'envoyer un chèque, **payable à l'ordre d'Études d'oiseaux Canada**, à Pascal Côté, Observatoire d'oiseaux de Tadoussac, Corporation Explos-Nature, 302 rue de la rivière, Les Bergeronnes, Qc, Canada, G0T 1G0.

Pour ceux qui désirent effectuer un don selon le nombre d'espèces observées, les résultats du Baillie Birdathon vous seront communiqués dans les jours suivant sa tenue et seront affichés sur notre site Internet.



L'Observatoire d'oiseaux de Tadoussac

L'OOT a été fondé en 1993 par Jacques Ibarzabal, professeur à l'université du Québec à Chicoutimi. Il est administré par la corporation Explos-Nature, un organisme à but non lucratif basé aux Bergeronnes. Il est également coordonné par un comité scientifique de haut niveau qui inclut des chercheurs provenant de diverses universités basées au Québec. L'OOT a pour mission de faire la collecte et l'analyse de données standardisées sur les migrations d'oiseaux. Il vise aussi la formation d'ornithologues ainsi que la sensibilisation et l'éducation du public en général à l'égard du phénomène des migrations, de l'écologie de la forêt boréale et des populations d'oiseaux qui en dépendent.



Les activités de l'OOT se concentrent principalement du mois d'août à décembre, lors de la migration automnale. Grâce à ses deux principaux programmes de recherche (recensements visuels et baguage), l'OOT est devenu un véritable chef de file au Canada en matière du suivi des migrations d'oiseaux. À partir de son programme de recensement, l'Observatoire dénombre en moyenne 13 espèces de rapaces pour un total de 15 500 individus par année, un sommet au Québec. La rigueur avec laquelle ces données sont récoltées permet d'établir des tendances de population précises pour l'ensemble des espèces de rapaces observées.

De plus, étant basé sur la Haute Côte-Nord (secteur des Dunes à Tadoussac), l'OOT est l'un des deux seuls observatoires positionnés en forêt boréale et ce pour tout l'est de l'Amérique du Nord. Cette position lui permet d'effectuer des suivis d'espèces nordiques qui sont peu connues et étudiées. En fait, c'est plus de 70 espèces fréquentant la forêt boréale qui font l'objet d'un suivi à Tadoussac. L'Observatoire est, par conséquent, considéré comme une sentinelle de la forêt boréale.

Pour en connaître davantage sur les activités de l'OOT et sur le Baillie Birdathon, nous vous encourageons à visiter le site Internet de l'Observatoire à l'adresse suivante : www.explos-nature.qc.ca/oot

Pour tout autre renseignement, veuillez contacter Pascal Côté, coordonnateur de l'OOT, par téléphone (418 232-6249) ou par courriel (pascal.cote.oot@gmail.com).